

EL POSTILLON.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

scripcion en Gerona.

Por trimestre.
Postillon. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

Fuera, franco de port

Por trimestre
Postillon. . . . 20 rs
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 30

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Sabal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Rómulo obispo y martir.
MAÑANA. S. Odon arzobispo y S. Fermin ob. y mr.
CUARENTA HORAS.—Hoy hallan en la Iglesia de las Beatas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.
La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 55 minutos de la mañana.
Se pone á las 7 y 25 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

	Dentro las habitaciones.	Al aire libre
Al amanecer. . .	25 grados. . .	23 grados.
Al medio dia. . .	28 grados. . .	26 grados.
Al anohecer. . .	24 grados. . .	23 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

Madrid 28 de Junio.

Al principio de la sesion que celebró ayer el Senado, se dió cuenta de una comunicacion del señor Arenal y Arratia, renunciando el cargo de individuo de la comision de aranceles. El Sr. marqués de Viñuma manifestó que si se accedia á los deseos del señor Arratia se iba á establecer la facultad de admitir ó renunciar los cargos de individuos de comisiones, lo cual podia traer inconvenientes. El Senado determinó en su consecuencia no admitir la renuncia solicitada.

La alta cámara aprobó despues sin discusion el dictamen de la comision mista sobre prisiones y establecimientos penales y el relativo al arreglo de pesos y medidas, pero no quedaron votados definitivamente por falta de suficiente número de señores senadores.

Dice con mucha gracia un diario de Paris que á la revolucionaria montaña francesa le faltó una cosa y le sobró otra para triunfar en el motin que intentó el 13.

Lo que le faltó fué que el pueblo acudiera á su llamamiento en favor de la rebelion.

Lo que le sobró fué que el ejercito acudiese á sostener el órden y defender la paz y la propiedad.

La desgracia de los anarquistas está en que casi siempre y en todas partes les sucede lo propio; les falta el pueblo y les sobra el ejército. (Popular.)

IDEM 29.

La *Esperanza*, en una carta de su corresponsal de Paris, anuncia que el conde de Montemolin, con sus hermanos, D. Juan y D. Fernando, habian llegado el 10 á Trieste, desde donde marchaban á Viena. Viena será muy pronto la residencia del emperador de Rusia, y ya lo es hoy del emperador de Austria. Parece que Cabrera y otros generales cartistas españoles se dirigen también á Viena para tomar parte en las vastas operaciones militares ya comenzadas en Alemania y en Hungría.

Todo esto no nos inspira ni la alarma ni las esperanzas que á algunos de nuestros cólegas en la prensa; pero todo esto es una razon mas en apoyo de la politica exterior que hemos defendido en la *Época*, como la única conveniente á los intereses de nuestro pais.

El duque de Valencia á quien se esperaba hoy en esta corte permanecerá en Aranjuez hasta mañana ó pasado, a consecuencia de un fuerte cólico que ha sufrido anoche, y del cual se encontraba muy aliviado esta mañana.

Las noticias que se tienen á la hora en que escribimos es que la indisposicion del ilustre general no es ya de ningun cuidado, y que acaso hoy mismo se levantará y mañana podrá ponerse en camino para esta corte. (Popular.)

IDEM 1.º de julio.

También ayer continuó ocupándose el senado del asunto relativo á la admision del Sr. Sierra. Los discursos de los Sres. Ruiz de la Vega y Gimenez Navarro llenaron casi toda la sesion. El Sr. Ruiz de la Vega trató la cuestion que tantas veces se ha debatido en el alto cuerpo colegislador de un modo tan liasonjero para el Sr. Sierra, como honroso para S. S. y para el consejo real, cuya importancia y alta gerarquía demostró haciendo ver la consideracion de que goza y las elevadas funciones que desempeña.

Las palabras del Sr. Ruiz de la Vega fueron escuchadas, no solo con atencion, sino con marcadas muestras de asentimiento por los señores senadores, que á pesar de hallarse ya fatigados de una discusion tan enfadosa, tuvieron que oír la prolija réplica que al Sr. Ruiz de la Vega dió el Sr. Gimenez Navarro. Este señor senador se ocupó con minucioso detenimiento de todo el discurso á que contestaba, y vino á reproducir, ya en referencia, ya por sí, todos los argumentos que en pró y en contra de la admision del señor Sierra se habian presentado repelidas veces en la alta cámara.

Esto necesariamente dejaba sin interés la polémica,

y el asunto quedó pendiente para otro día. Creemos sin embargo que tanto el discurso del Sr. Ruiz de la Vega, como las rectificaciones de los señores conde de Balmaseda y marques de Villanueva de las Torres, y sobre todo las observaciones que para esclarecer de una vez la cuestion adujo el señor ministro de gracia y justicia, harán que se termine al principio de la sesion del lunes, para que en ella puedan iniciarse los debates sobre la autorizacion pedida por el gobierno para hacer concesiones á la empresa del ferro-carril de Aranjuez.

El periódico oficial publica ayer la ley, por la cual el gobierno ha sido autorizado para enajenar en propiedad y por su justo valor, mediante tasacion parcial, á favor de SS. AA. RR. la Serma. señora infanta doña Maria Luisa Fernanda y su augusto esposo el Sermo. señor duque de Montpensier, el edificio y huerta del suprimido colegio de San Telmo de Sevilla, debiendo SS. AA. RR. entregar en parte del precio de dicho edificio otro, por el valor tambien de su tasacion parcial, que se halle situado intramuros de Sevilla, para servir de colegio de internos al instituto de la universidad. El sobrante, despues de efectuadas las obras necesarias para la habilitacion del nuevo colegio, se invertirá de modo que produzca una renta estable para ayudar al sostenimiento de la misma enseñanza.

Como se habia anunciado, ayer noche llegaron SS. MM. á esta corte, siendo recibidas con todo el aparato y la solemnidad de costumbre.

Anteriormente se habia avisado por la presidencia del consejo, que las reales personas llegarían á las seis y que honrarian con su presencia el teatro Español; mas hasta las nueve menos cuarto no anunció el cañon que SS. MM. llegaban á las puertas de la villa. Esto, sin embargo no impidió que S. M. la reina se dejase admirar, bella y encantadora como siempre, en el coliseo mencionado, permaneciendo en él con notable satisfaccion de los concurrentes, hasta que se terminó el espectáculo.

Mañana debe estar en Madrid toda la fuerza que se halla de guarnicion en Aranjuez; y parece que el mismo día ó al siguiente, deben marchar los batallones que están destinados para hacer igual servicio en la Granja durante la permanencia de SS. MM. en aquel real sitio.

Parece que se ha remitido á Barcelona el dinero suficiente para atender á los gastos extraordinarios de la segunda expedicion, y adelantar á todos los cuerpos que la forman un mes completo de sus haberes. (Pais.)

Barcelona 5 de Julio.

La flotilla que salió de este puerto en la mañana del domingo con tropas destinadas á la expedicion de Italia, tuvo que arribar á causa del viento tempestuoso que reinaba en el golfo de Leon, cuyas aguas estaban en un estado de alteracion, cual no se habia visto de algunos años á esta parte. Si el viento ha cambiado los buques habrán emprendido de nuevo su viaje en la madrugada de este día.

En la tarde del domingo, los individuos de la ron-

da especial de vigilancia de la provincia, por órden del señor comisario D. Ramon Serra, ocuparon algunas otras armas de fuego y blancas, y algunas prendas de vestuario, que al parecer se hallaban depositadas en una casa del barrio de Gracia: sabemos que todo fué conducido á la comisaria especial de vigilancia sita, en el Gobierno político.

(D. de B.)

IDEM 4.

Sabemos de la manera mas positiva que en Tolosa de Francia se celebró una gran reunion á que asistieron todos los principales generales y gefes y no pocos oficiales de los que sirvieron en las filas de D. Carlos, con el objeto de tratar y resolver la importantísima cuestion de si se aprovecharian ó no de los beneficios del real decreto de amnistia. En medio de tanta concurrencia hubo casi completa uniformidad de pareceres, pues todos los generales, gefes y oficiales, á excepcion de uno solo de los primeros, fueron de dictámen de que habia ya llegado el caso de aceptar el olvido de lo pasado, con que nuestra augusta y siempre clemente soberana les brinda, y de prestar sumision y homenaje á la escelsa heredera de San Fernando, regresando al seno de sus familias que con tanta ansiedad les aguardan. Entre los concurrentes habia tambien una señora viuda que por la encumbrada y brillante posicion que su marido habia disfrutado, y por la representacion é influencia que por esta causa disfruta, se creia autorizada para asistir á una reunion en que iba á decidirse de lo que en las actuales circunstancias le tocaba hacer al partido carlista. Esta respetable señora era la viuda de Zumalacarreui, y esta señora opinó tambien por que los carlistas abandonasen ya toda pretension anti-legal, y se incorporasen á la gran familia española. El general que se manifestó reacio é insensible á los favores de nuestra bondadosa reina, fué Valdespina.

Muy de veras y muy de todo corazon aplaudimos esta determinacion que la situacion de toda Europa justifica y abona, y que ya nosotros con alguna anticipacion habiamos anunciado; porque ella prueba que los mas acérrimos partidarios de D. Carlos se han acordado al fin de que eran españoles, y conocido que no debian por mas tiempo desgarrar el seno de su patria por una causa que indudablemente y prescindiendo de sus motivos y origen murió con el convenio de Vergara, y que era impolitico é inoportunísimo resuscitar ahora, cuando tan general y tan grave es la agitacion de que la Europa es victima, y de que por un favor especial de la Divina Providencia la nacion española se ha librado hasta el presente, y segun todo hace fundadamente esperar, se librará en adelante.

Tambien habrán comprendido por fin los carlistas de buena fé una verdad que hace algun tiempo les estamos inculcando á nuestros conciudadanos, tal es la de que todos los hombres amantes de las instituciones monárquicas han de replegarse, reunirse y estrecharse en torno del sòlio de San Fernando, prescindiendo por un momento de la persona que lo ocupa, para salvarlo de los ataques de la revolucion socialista y anárquica. Ello es indudable que en el seno de las sociedades europeas se ha levantado una bandera cuyo rojo lema es «guerra á los tronos» y que hay contra estos una conspiracion dilatada y permanente. Esta bandera y esta conspiracion han de inspirar ciertamente poco cuidado al gobierno del pueblo español cuyos sentimientos monárquicos son innatos y se confunden armoniosamente con las creencias religiosas contra las cuales

no prevalecerán nunca las puertas del infierno: como dice el libro santo.

La importante noticia que damos en el anterior artículo sobre la resolución tomada por una gran reunión de generales y gefes carlistas, de aprovechar los beneficios de la amnistia últimamente otorgada por S. M., se ve confirmada por los periódicos madrileños, á pesar de que estos, desconociendo hasta ahora la causa, se contentan con referir sencillamente los hechos. Hé aquí lo que dice acerca de esto la *España*:

«En una correspondencia que hemos recibido de Elizondo se confirma la noticia, anteriormente de sobre la entrada en España de diferentes gefes carlistas, que vienen á disfrutar los beneficios de la amnistia.»

Nos escriben de Cardona que en aquella poblacion y en todos sus contornos se disfruta de la mas completa tranquilidad, transitando todo el mundo por los caminos públicos sin el menor temor ni recelo. No obstante se habla como de fantasmas que aparecen y se esconden sin que nadie de fijo asegure haberlos visto, de los *Tristanys* que se supone andar ocultos y disfrazados por lo mas escabroso é intransitable de los montes y bosques, á pesar de que nadie haya tropezado con ellos.

Asi es que son muchos los que niegan que aquellos traidores se hallen en Cataluña. Para desvanecer toda duda, y escarmentar á aquellos villanos, si realmente se obstinan en permanecer en este distrito, se nos pondra lo mucho que convendria y hasta fuera indispensable, hacer algunas variaciones en los ayuntamientos de ciertos pueblos, pues hay alcaldes y regidores que por sus relaciones y compromisos anteriores no pueden obrar, aun cuando quisieran, de una manera conforme con las obligaciones que sus cargos y bien general les imponen.

Esta mañana ha llegado de Manresa el general Manzano, quien nombrado comandante general de la provincia de Tarragona, antes de irse á tomar posesion de su nuevo destino, ha querido despedirse de los habitantes del distrito en que durante tanto tiempo ha hecho la guerra, mereciendo las simpatias de todos aquellos pueblos. Creemos que va á salir cuanto antes para Tarragona.

Flotilla.—Al amanecer de este dia ha zarpado otra vez para su destino la flotilla que conduce la segunda expedicion española destinada por el gobierno de S. M. á las costas de Italia. A consecuencia de una pequeña averia que sufrieron las calderas del vapor *Vulcano*, le ha reemplazado en la expedicion el vapor *Castilla*. Habiendo cesado los contrarios vientos, y por consiguiente la marejada de estos últimos dias es de creer que la expedicion llegue feliz y prontamente á su destino.

Sabemos que todos los individuos de tropa que forman el cuerpo expedicionario están altamente satisfechos y deseosos de abrazar á sus compañeros que están acampados en las costas italianas. (*Fomento.*)

Boletín Estrangero.

Paris 26.

Parte telegráfico.—Strasburgo 26 de junio.—Carlsruhe fué ocupado por las tropas prusianas.—Dos regimientos badenses se pasaron al enemigo, Los su-

blevados se encuentran en Rastall. El gobierno provisional se ha trasladado esta noche de Offenbourgo á Fribourgo.»

—En una correspondencia de Berlin dirigida á la *Gaceta de Colonia* se habla de una union muy intima entre las tres potencias del Norte. Se pretende que el gabinete de Berlin tiene la intencion de enviar un ejército considerable á la frontera de Bohemia y de Silesia. Estas fuerzas estarán prontas á intervenir en Hungría y apoyar el ejército austro ruso en el caso que este llegara á ser derrotado por los húngaros.

—Segun las noticias alemanas de hoy habria tenido lugar una gran batalla en Szered, cerca de Tyrnau, entre los húngaros y los ejércitos imperiales, en la cual estos habrian alcanzado una señalada victoria: asi lo afirma el *Wanderer* del 22.

—El *Lloyd* dice por su parte, segun relacion de algunos viajeros, que los ejércitos enemigos vinieron á las manos en la Hungría septentrional, y que los magiares se vieron forzados á retirar despues de sufrir grandes pérdidas; y añade este periódico que en su retirada lo destruyeron y quemaron todo. Cuando se reciban detalles mas circunstanciados podrá apreciarse la importancia de este resultado.

Escriben de Alejandría con fecha del 12 al *Morning-Herald* lo que sigue: «Es probable que en mi próxima carta os anunciaré la muerte de Mehemet-Ali, cuya salud ha sido muy precaria durante la última quincena, por causa de una disenteria crónica que le tiene postrado y débil. Varios médicos distinguidos no se apartan de la cabecera de su cama.»

—Cartas de Santo Domingo del 6 de junio dicen que despues de la gran victoria ganada contra Soulouque, estalló allí una revolucion para elevar al general Santana al cargo de presidente en lugar de Jimenez que lo es actualmente, á quien se acusa de haber tenido connivencia con el enemigo. A la fecha de las últimas noticias, Santana sitiaba la capital con 8000 hombres y Jimenez se hallaba posesionado de los fuertes, donde, se creia, podria oponer resistencia.

Segun el estado que publica el ministerio de agricultura y comercio sobre la marcha del cólera resultan el dia 24: muertos en las casas particulares 32; id. en los hospitales y hospicios civiles 29; id. en los hospitales militares 3; total 64.

—Ayer, aniversario de la muerte de Moneñor Affre, se celebraron unas honras fúnebres en la iglesia metropolitana. Desde la mañana una multitud inmensa se agrupaba en las naves de Ntra. Sra. yendo á depositar al pie de los altares un justo tributo de veneracion y de dolor. A las diez M. Sibour, arzobispo de Paris, asistido por los vicarios generales y por un gran número de individuos del clero, celebró la funcion solemne para el reposo del alma de su ilustre predecesor, gloriosa victima de las discordias civiles.

—Los gerentes de los periódicos suspendidos han pedido autorizacion para citar ante los tribunales cuanto antes al ministro del interior. Esta autorizacion les ha sido concedida por el presidente M. Desbelleyme, que ha distribuido de oficio la causa á la primera sala del tribunal y señalado la vista para mañana.

—Escriben de Varsovia con fecha del 22 que el emperador de Rusia entró en dicha ciudad acompañado de los generales Orloff y Alderberg.

—La *Gaceta de Augsburgo* anuncia la llegada del principe de Joinville con su esposa é hijos, al palacio

de Stein, cerca de Munich para visitar la duquesa de Braganza.

—No se tienen noticias precisas sobre los movimientos de Mierolawski, gefe de los sublevados badenses, despues de la derrota que ha experimentado. Al decir de algunos diarios, habria podido llegar á Rastadt y encerrarse en la ciudadela: mientras que, segun el *Journal de Manheim* habria sido hecho prisionero por los húsares prusianos; y aun hay quien asegura que iba huyendo aun de las columnas del general Peucker. A pesar de todas estas noticias inciertas, y aunque la insurreccion domina en algunos puntos, su fin no es dudoso.

—Por fin la lucha empezó seriamente en las margenes del Waag; el 21 se empeñó una accion entre los austriacos y los rusos por una parte y 30,000 húngaros por otra. Estos últimos, mandados por Georgey y apoyados por 80 piezas de artilleria, fueron batidos y obligados á volver á pasar el Vaag.—Segun las últimas noticias se les perseguia aun con vigor. Estas noticias son el resultado de diversas relaciones y partes telégraficos publicados en la Gaceta de Viena del 23. El parte del general en gefe, baron Haynau, es como sigue: «Ayer, 21 de junio, los rebeldes en número de 30,000 hombres, apoyados por 80 piezas de artilleria, y mandados por Georgey en persona, fueron desalojados de la posicion de Pered, por el ejército de reserva mandado por el teniente general Woglgemuth, auxiliado por la division rusa de Panintin, y perseguidos hasta Farkard (en el Waag). Esta accion en que las tropas rusas revalizaron noblemente en valor y constancia con las tropas austriacas, no habia concluido aun á las ocho de la noche; por lo que los detalles no podrán publicarse hasta mas tarde. Se continúa la persecucion del enemigo.»—Presburgo 22 de junio de 1849.—Baron de Haynau, comandante en gefe del ejército.

—Viageros llegados de Waag dicen que cerca 2,500 magiares, perseguidos por las tropas imperiales y huyendo en el mas gran desorden, perecieron en el rio.

—Escriben de Tyrnau á la *Reforma alemana* lo que sigue: «La derrota que sufrió cerca de Pered el ejército de Georgey es tan completa, y los imperiales persiguieron de tal manera á los húngaros, que á escepcion de algunas partidas de caballeria no han podido reunirse en ninguna parte. Georgey ha vuelto á Raab.

—Los cosacos que recorren el país recogen un rico botin de bagajes, banderas y prisioneros que los magiares se ven obligados á abandonar en su huida.

Hasta ahora no se han recibido noticias mas positivas; pero es probable que continúe la persecucion. Los sublevados fundan su esperanza en las fortificaciones de Raab y de Comorn, y quieren principalmente hacer la guerra de fortalezas.»

El ban ha batido nuevamente á los magiares de Santo Tomas, causándoles una pérdida de 2000 hombres. Perezel, llamado por sobrenombre la linea de Kori, se escapó con gran trabajo; y tambien se dice que Bem tomó parte en el combate, pero esta noticia necesita confirmacion.»

Gerona 5 de julio.

Muchos son los carlistas que han pasado estos dias procedentes del vecino reino, y que han entrado en virtud del real decreto de amnistia concedido por nra. tra magnápima soberana D.^a Isabel II. Entre los gefes

que hemos visto en esta ciudad notáronse los hermanos Savalls que en el dia de ayer estuvieron paseándose por esta.

Ayer mañana salió de las afueras en que se hallaba acantonado para Amer de donde habia venido anteayer, el primer batallon de Astorga, el que junto con el 3.^o fueron revistados en el campo de la Dehesa por el brigadier coronel D. Diego de los Rios cuyas fuerzas se presentaron en un estado de equipo y marcialidad que nada tienen que envidiar á los demas cuerpos del ejército.

Ayer tarde pasó un extraordinario procedente de Francia ignorándose la noticia de que era portador.

Los diarios de Paris del 1 y de Marsella del 2 de los corrientes no contienen nada de particular.

AVISOS.

Administracion principal de loterias nacionales de la provincia.

Números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el dia 28 de junio último correspondiente á los billetes despachados en las Administraciones de esta provincia.

Números.	Pesos fuertes.
7,949.	24
9,425.	20
15,697.	20
25,657.	20
27,617.	24
28,937.	20
31,434.	20
39,180.	20

Gerona 3 julio de 1849.—Narciso Marti y Serra.

En la plaza de S. Pedro núm. 7, darán razon de una nodriza de 25 años, que tiene la leche de quince dias y desearia criar en casa los padres de la criatura. En la misma informarán de su conducta,

EL CONSEJERO MUNICIPAL.

Observaciones

sobre la ley de organizacion y atribuciones de los Ayuntamientos de 8 de enero de 1845 y disposiciones del Gobierno de S. M. publicadas hasta el dia para se ejecucion, intercaladas con el Reglamento de 16 de setiembre del mismo año, en los artículos de la propia ley.

La obra que anunciamos consta de un tomo en 8.^o mayor de buena impresion y se halla de venta á 6 rs. en los puntos de la provincia siguientes.

Gerona Grases.—Figueras Matas.—Olot Dautrem.—Ripoll Administracion de correos.—La-Bisbal Vnardell.—Puigcerdá Diumenge.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.